
令和６年度 第２回 積志中学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

１ 開 催 日 時 令和６年９月２日（月）１５時１５分から１６時１５分まで 

 

２ 開 催 場 所 積志中学校 会議室 

 

３ 出 席 委 員 上野 由紀夫、三輪 清、岡本 知之、林 和法、北 一樹、 

内山 多紀子、髙林 祐子 

 

４ 欠 席 委 員 太田 亮平 

 

５ 学    校 影山 ちか（校長）、永田 行央（教頭）、豊田 朋士（ＣＳ担当）、 

北寒寺 知子（ＣＳディレクター） 

 

６ 教育委員会 牧野 知子（教育総務課） 

 

７ 傍 聴 者 なし 

 

８ 会議録作成者 ＣＳディレクター 北寒寺 知子 

 

９ 議長の選出 

 議長については、第１回目の会議で、本年度は年間を通して林委員に務めていただくことが決定し 

ていたため、林委員に進行をお願いした。 

 

１０ 協 議 事 項 

（１）今年度の取組（夏休み学習室、法被寄贈）についての振り返り 

（２）９月６日（金）防災訓練について 

（３）休日の部活動指導に参加可能な人材の調査について 

  （４）その他 

  

１１ 会 議 記 録 

司会から、委員総数８人のうち７人の出席があり、過半数に達するため、会議が成立している旨の

報告があった。  

 

（１）今年度の取組（夏休み学習室、法被寄贈）についての振り返り 

① 夏休み学習室 

・運営スタッフ含めボランティアスタッフが足りなく、全日程の７日間を配置することができ 

なかった。学習室の日数を減らしても良いと思う。（三輪委員、上野委員） 

・近隣の小学校４校の学習ボランティアと日にちが重なっているため、参加できないボランテ

ィアがいる。小学校は、学習ボランティアの募集を６月に行っているが、今後は、年度末に計

画をたて、年度当初に配布する年間計画に夏休み学習室を入れる予定。小学校を参考にして夏

休み学習室の期間を決めてはどうか。（三輪委員） 

・生徒が急に欠席するなど出欠の割り振りが大変だった。出欠をきちんととるなど、対応が必要 

だと感じた。（三輪委員、北委員） 

・学区内の高校だけでなく、学区外ではあるが近隣の高校にも募集を出した方が良い、という意

見があった。（三輪委員） 

・昨年より生徒が前向きだった。来年もやりたいという高校生がいた。（上野委員、高林委員） 

 



・始まる時間にはチャイムを鳴らして、ボランティアの自己紹介をした方が良い。 

（内山委員、三輪委員、北委員） 

・中学生が小学校の学習ボランティアをしていたので、中学の夏休み学習室に参加することが 

できなかった。また、部活で参加できない生徒もいた。（髙林委員） 

・大人のボランティアは運営スタッフ、高校生は教える側というように区別しても良いのでは

ないか。（北委員、三輪委員） 

・委員で事前に割り振りなどをしたことで、先生の負担を少しでも軽くすることができたと思 

う。（上野委員、北委員） 

・「夏休み学習室」の運営の仕方など、今後誰が関わっても運営できるようにマニュアル化した 

方が良い。（北委員） 

・昨年の反省を生かして、運営ボランティアの募集をしたが、ボランティア、生徒は昨年度と同 

様によくできていた。今後も「夏休み学習室」を定着していけたらいい。（岡本委員） 

・来年度は、ボランティアの自己紹介をする、日数の短縮、チャイムを鳴らしてメリハリをつけ 

る、という点にも気をつけて、改善していきたい。（林委員） 

 

   ② 法被寄贈 

    ・来年度も募集した方がいいのか？数が足りているのか知りたい。（北委員） 

    ・法被が足りなければ来年度も引き続き募集していくことを検討したい。（岡本委員） 

    

 （２）９月６日（金）防災訓練について 

    議長の指示により岡本委員より９月６日に行う防災訓練について以下の説明があった。 

     

    ・防災訓練の場で、中学生が意欲的に活動に取り組むことが、中学生と地域を結び付けるきっか 

けになるのではないかと考えている。今後、中学生と地域が関わりをもてたら良いと思う。 

・現在、地域の防災訓練は実際どのように行っているのか、防災担当の方と話をしていきたい。 

・中学生に地域の中でどのような役割を担ってほしいのかなどの確認をし、来年度に向けて検 

討していきたい。 

 

（３）休日の部活動指導に参加可能な人材の調査について 

岡本委員から「休日の部活動指導に参加可能な人材の調査」について、以下の説明があった。 

・昨年度地域の方々にアンケートを実施して指導者の希望を確認したが、今年度は１０月位に、

１、２年生を対象に、「休日の部活動指導に参加可能な人材」アンケート調査を実施する。 

・今後、「積志中学校の部活動の地域移行へのあり方を考える会」を開催する。 

 

協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 

 

 （４）その他 

    生徒指導より、生徒の通学カバンについて説明があり、委員から以下の発言があった。 

・３つ位の種類の中から、子どもたちがそれぞれ選ぶのはどうか？（上野委員） 

   ・カバンに校名が入っている方が良いのでは？（北委員） 

・生徒の意見を聴いて、決めていくと良いと思う。（林委員） 

 

    その他報告事項等 

・ＣＳ担当より、１０月１８日（金）に体育大会があるので委員の皆さんには出席してもらいた 

いという旨の連絡があった。 

・ＣＳ担当より、次回の学校運営協議会は令和６年１１月１８日（月）１５時１５分から積志中 

学校会議室で開催する旨の連絡があった。 


